
ATA 009/2022 CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO DE MAFRA (SC) - CMI.1
Aos onze dias de agosto de 2022, as 8h30min, na sede do Centro de2
Convivência do Idoso, situado na rua Tupinambas s/n bairro Vista Alegre,3
Mafra SC, realizou-se a reunião plenária ordinária do Conselho Municipal do4
Idoso CMI Mafra SC. A Reunião Plenária contou com a presença dos(as)5
CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES6
DAS ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS: Titular Soely Koene Sallai e7
suplente Edenize Farias dos Santos da Secretaria Municipal de Assistência8
Social e Habitação; Alci Terezinha Leite titular da Secretaria de Saúde;9
Titular Issari Inara Busmann de Oliveira e Suplente Flavia Staidel da10
Secretaria Municipal de Administração; CONSELHEIROS (AS) TITULARES11
E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES NÃO12
GOVERNAMENTAIS: Titular Maria Inês Zapp da Associação Beneficente e13
Cultural dos Aposentados e Pensionistas de Rio Negro e Mafra ASAPRIMA;14
Suplente Fernando Braulio Pimentel da Associação Lar dos Velhinhos de15
Mafra São Francisco de Assis; Titular Leonor Kmieck Machado e suplente16
Suelin Barbosa do Serviço Nacional de Aprendizado Comercial SENAC,17
OUTROS PARTICIPANTES: Danielle Kondlatsch Secretaria Municipal de18
Assistência Social e Habitação SMASH; a Secretária Executiva dos19
Conselhos Araci Turchen Makohin - SMASH; João Carlos Reiser20
Coordenação de Saúde da Secretaria Mun. de Saúde; Lourdes Mendes,21
Ivone Quinterno e Teresa Leal do CCI - Centro de Convivência do Idoso;22
Miriane Arbigaus da Silva PMSC. Após levantamento e confirmação do23
Quorum Regimental a Presidenta Maria Inês Zapp deu as boas vindas a24
todos iniciou a presente Reunião. CONVOCAÇÃO REUNIÃO PLENÁRIA25
ORDINÁRIA DE 11 DE AGOSTO de 2022: Por meio do Ofício nº26
23/CMI/2022 a Presidenta do Conselho, no uso de suas atribuições27
regimentais, convoca os Conselheiros para a REUNIÃO PLENÁRIA28
ORDINÁRIA de 11/08/2022, quinta-feira, com início às 8h30min, na sede do29
Centro de Convivência do Idoso CCI, para deliberar a seguinte ORDEM DO30
DIA: Aprovação da ata da reunião anterior; Leitura das correspondências31
recebidas e expedidas; ASSUNTOS DELIBERATIVOS: - Plano de Ação e32
Aplicação do FMI; -Elaboração do Plano Municipal do Protocolo PISC; -33
Temas para programa de radio. Aprovação da ata da reunião anterior:34
Aprovada a ATA da reunião de 14 de julho que foi enviada aos conselheiros35
com antecedência no grupo whatsapp para leitura e não tendo alterações36
necessárias sendo aprovada na íntegra. Sra Araci fez a leitura do resumo da37
Reunião realizada com o Diretor da Radio Difusora de Rio Negro onde foram38
tratados assuntos referente a solicitação de um espaço na emissora de rádio39
para realizar um Programa para prestar informações e orientações a pessoa40
idosa do município de Mafra SC. Após a leitura solicitou-se que seja colocado41
como ata o relato da reunião, sendo ata 008/2022. Após foi feita a leitura das42
Correspondências recebidas: Recebido 2 (dois) E-mails contendo 243
denuncias distintas, com data de 08/07/2022 e outro com data de 06/08/2022,44
do disque denuncia dos Direitos Humanos, denuncias registradas na Central45
de Atendimento da Ouvidoria Nacional do Ministério da Mulher, da Família e46



dos Direitos Humanos Disque 100/ligue 180, denuncias recebidas e47
encaminhadas ao CREAS para providências, E-mail com data de 27/07 do48
Conselho Estadual do Idoso de SC sobre a LEI Nº 14.423, DE 22 DE JULHO49
DE 2022 - Altera a Lei nº 10.741, de 1º de outubro de 2003, para substituir,50
em toda a Lei, as expressões “idoso” e “idosos” pelas expressões “pessoa51
idosa” e “pessoas idosas”, respectivamente, e ao fazermos referência ao52
Estatuto, deverá ser indicado como "Estatuto da Pessoa Idosa"; E-mail53
com data de 21/07 do Conselho Estadual do Idoso/SC solicitando54
informações de contato do conselho Municipal do Idoso; Oficio nº085/2022 da55
Fundação João XXIII Departamento de Rádio Rede Nova de Comunicação56
do diretor Sr. Amauri Levinski, sobre o Programa de Radio para levar57
informações e orientações as Pessoas Idosas; Correspondências58
expedidas- Oficio 023/CMI/2022 de 5 de agosto convocando os conselheiros59
para reunião ordinária do CMI; Declarações de comparecimento em reuniões60
nos dias 15/07 e 22/07/2022 da Sra Estela Maris Bergamini Machado. Após61
a leitura Sra Soely falou sobre a reunião com diretor da radio Difusora de Rio62
Negro, que foi proveitosa e esta elaborando pauta e temas para63
apresentação do programa direcionado a população idosa. Sobre a pesquisa64
feita no Centro de convivência do Idoso sobre os temas a serem65
apresentados no radio, e o escolhido na pesquisa ficou em questões de66
saúde. Soely comentou sobre uma preocupação em saber sobre quais67
políticas publicas relacionadas aos idosos estão sendo executadas nas68
secretarias, em especifico aos idosos aos direitos deles o que esta sendo69
feito. Atualmente Mafra conta com 9 mil idosos no município e não se sabe70
exatamente quais políticas publicas estão sendo desenvolvidas a esse71
publico. Soely passou uma pasta com sugestões aos presentes para72
avaliação. Alci falou das ações realizadas pela secretaria de saúde a nível73
nacional que envolve marcação de consulta, agendamentos, vacinas.. Alci74
falou que são realizadas algumas atividades com varias faixas de idade mas75
o foco mesmo é a pessoa idosa. Soely perguntou o que seria especifico para76
idosos na saúde ao que foi respondido que especifico não tem, que a77
unidade de saúde não poderia fechar para realizar especificamente uma78
atividade, mas que desenvolve ações conforme calendário anual tipo79
setembro amarelo, de acordo com o que Ministério da Saúde propõe durante80
o ano. Sugeriu-se uma nova pesquisa por ESF com uma média de 20 idosos81
para definir que atividade poderia ser aplicado. João coordenador de saúde82
sugeriu que uma ideia seria focar naquele idoso saudável com assuntos83
sobre prevenção de doenças. A sra Teresa Leal representado o grupo de84
idosos do CCI falou que tem bastante dificuldade na área em se tratando de85
saúde, quando necessita de remédio muitos não tem na farmácia da86
secretaria de saúde, demora em marcar exames. Soely voltou a focar em87
políticas publicas voltadas especificamente ao idoso, onde envolva todas as88
secretarias, saber o que as secretarias desenvolvem ou o que possa89
desenvolver especifico a pessoa idosa. Soely solicitou aos membros90
presentes que cada um de suas secretarias procure saber o que pode ser91
aplicado em relação a pessoa idosa e apresente na reunião. Danielle92



secretaria da SMASH sugeriu ao CMI formalizar e solicitar o que cada93
secretaria possa desenvolver de políticas publicas voltadas a pessoa idosa.94
Ainda sobre temas do programa de radio Soely falou em iniciar com a95
apresentação da seguinte forma: 1) O que é o CMI; 2) O que é o Estatuto da96
Pessoa Idosa; 3) Comentários sobre o estatuto; 4) Políticas publicas para97
pessoa idosa; 5) Maiores dificuldades encontradas; 6) Onde buscar os98
direitos da pessoa idosa. Soely falou de solicitar espaços nas igrejas e salões99
paroquiais para desenvolver atividades para pessoa idosa participar sendo100
mais perto de suas residências. João sugeriu a secretaria de educação fazer101
o dia do Idoso nas escolas. Sobre a elaboração do Protocolo Municipal PISC,102
comentou-se a necessidade de contratar uma empresa para elaboração, e103
verificou-se que faltam encaminhar o protocolo realizado pela secretaria de104
saúde realizado por uma de suas esferas (baixa, media e alta), Poder105
Judiciário, Bombeiros e Instituto Geral de Perícias IGP. Plano de ação e106
aplicação do FMI Danielle comentou que vai elaborar o Plano de Ação e107
Aplicação do FMI e apresentara aos conselheiros uma minuta para108
aprovação. Suelin do SENAC disse que os prazos estão curtos, eles109
precisam apresentar a documentação para conseguir os financiamentos e110
solicitou agilidade pois dia 20/08 fecha o edital do BRDE e o Senac não111
gostaria de perder o prazo. Suelin se ofereceu para ajudar a fazer os112
projetos do Itau Social pois tem uma certa experiência na elaboração e113
poderia estar ajudando o CMI. Dando sequencia Danielle disse que entrara114
em contato com empresas sobre o protocolo PISC e vai ser revisto. Nada115
mais tendo a tratar Soely agradeceu a presença deu por encerrada a reunião,116
eu Araci Turchen Makohin lavrei a presente ata com lista de presença anexa.117


